

## **Der Crash!**

Die ersten zweihundert Jahre waren um, bereits im Verlaufe des dritten Jahrhunderts war's auf dem Technoplaneten zu einer Art 'Börsencrash' gekommen, der dazumal wie folgt ausgelöst worden war:

Wenige Jahrzehnte nachdem die Technoraver als Fahrende den 'Toten' Planeten besiedelten hatte es daselbst noch keine Industrie und Banken gegeben, der Amoraner, eben erst sesshaft geworden, lebte von seinen bescheidenen Erträgen als Landwirt oder Fischer, die ihm seine paar Quadratmeter Boden einbrachten, die er mit sehr primitiven Methoden bewirtschaftete, es existierte nur der Naturaltausch, doch bereits ums Jahr 150 waren auf Amora die ersten Fabriken und mit ihnen auch Tauschbörsen entstanden! Neben verschiedenen Stoffen und Gewürzen die in den Provinzen verschiedentlich als Lokalwährungen kursierten wurde auch mit technischen Erzeugnissen gehandelt, bestimmte Schwarzlichtbirnen, deren Licht als 'das reinst und schönste von allen' gepriesen wurde, hergestellt durch 'Blumask Glass & Bulbs', waren schon sehr bald als Währung eingeführt, planetenweit für gültig erklärt worden!

Die Birnen galten als unverwüstlich, waren aus extra gehärtetem Glas, ihr Leuchtfaden war beständiger als der normaler Glühbirnen, die Glasbläserei 'Blumask Glass & Bulbs' die diese besonderen Leuchtmittel herstellte und in Umlauf brachte war dazumal auch gleichzeitig Planetamoras einziges Bankhaus gewesen, dessen Standort sich etwas abseits vom Blumask Port befand, der einzigen Start- und Landebasis für Raketen aus dem übrigen Weltall kommend! Im selben biederem Backsteingebäude, tief im Keller unten, waren die Produktionsmaschinen installiert, an der Oberfläche die 'Schalterhallen', riesige Räumlichkeiten in denen von frühmorgens bis spätabends Unmengen von Artikeln umgeschlagen wurden, Blumask' Glass & Bulb kaufte die Waren an, bezahlte mit der einzigen Währung die einst planetenweit für gültig erklärt worden war, den wertvollen Glühbirnen, die in nur drei Größen bestanden, noch bevor es auf Amora richtiges Geld gab!

Blumask Glass & Bulbs funkte (es bestand damals auf Amora noch kein Telefon-Festnetz) mit Mobilfunkgeräten einzelne Zweigstellen an, das waren zumeist in Zelten untergebrachte Kleinstläden die überall auf dem Planeten verstreut lagen, die ihren Bedarf an bestimmten Artikeln jeweils anmeldeten! Lokale Händler verkauften die diversen Güter schliesslich dem Endverbraucher, mit bankeigenen Lastern die zumeist von der 'UdSCR' her einst nach Amora fanden wurde alles rund um den Planeten befördert, nach Ankunft vor Ort etwa noch mittels Karawanen weitertransportiert, auf dass sie bis in die entlegensten Winkel einer Provinz gelangten, von einem Ort zum nächsten und schliesslich zum übernächsten spediert werden konnten!

Die ersten Amoraner die von den Fahrenden abstammten die allesamt noch Technoraver waren, ein Volk von Musikern und Tänzern also, sie stellten die Schwarzlicht-Glühbirnen her, die im Ruf standen, von einzigartiger Stabilität zu sein und 'das schönste Licht im All auszustrahlen', auf Planet Amora wurden diese Wunderlampen fabriziert die überall auf dem Planeten und darüber hinaus als Festbeleuchtung Verwendung fanden, über lange Zeit nicht kaputtgingen, die als Zahlungsmittel gemeinhin akzeptiert waren, als gesamtamoranische Währung jedoch leider über 'einen Haken' verfügten...

*den wir auf der folgenden Seite kennenlernen werden...*